
Minuta de la reunión virtual entre el Departamento de Artes de Pesca del INIDEP y
CeDePesca

19 de Octubre de 2023

El 19 de octubre, se llevó a cabo una reunión virtual entre los Inves gadores Ricardo Roth y
Franco  Rubio  del  INIDEP,  y  Ángel  Díaz  en  representación  de  CeDePesca.  El  obje vo  fue
explorar las ac vidades planificadas para 2023 y 2024 en el Departamento de Artes de Pesca
del INIDEP, relacionadas con los PROMEs de merluza común en Argen na.

Durante  la  reunión,  Ángel  mencionó que  en  sep embre de 2023,  CeDePesca celebró una
reunión virtual con los socios del PROME de merluza común de la flota congeladora, y entre los
temas conversados se comentó sobre las pruebas de selec vidad de copo de malla cuadrada y
otro de malla T90 que realizo el INIDEP en 2021. En este sen do, CeDePesca busca conocer el
estado actual de estas pruebas y las próximas campañas de inves gación.

Ricardo explicó que las pruebas con las modificaciones en los copos no se llevaron a cabo
debido a limitaciones en los buques del INIDEP. No pueden confirmar la asignación de días de
campaña para el próximo año debido a evaluaciones pendientes de recursos pesqueros. La
Dirección  de  Inves gación  del  INIDEP  propone  convocar  una  reunión  antes  de  fin  de
noviembre para coordinar las campañas del próximo año.

En este sen do, queremos consultar si existe la posibilidad de disponer de algún barco de los
socios del PROME para llevar a cabo la experiencia pendiente, sería de mucha u lidad y nos
independizaríamos de los barcos del INIDEP. Esta opción se plantea bajo ciertas condiciones de
operación, enfocadas en inves gación en lugar de pesca comercial.

Ángel destacó que el PROME promueve buenas prác cas pesqueras para reducir la captura de
juveniles, aprovechando el  conocimiento de los capitanes. Aunque hasta la fecha no se ha
decidido realizar pruebas con disposi vos de selec vidad; sin embargo, se puede consultar a
los socios al respecto y para ello sería necesario que el INIEP proporcione los requerimientos
técnicos para realizar dicha prueba. A lo que Ricardo accedió a proporcionar una propuesta de
plan de campaña y requerimientos.

Ángel planteó preguntas sobre la posible fecha, considerando que esta se plantearía para el
próximo  año.  Además,  se  exploró  qué  sucedería  si  los  disposi vos  arrojaran  resultados
posi vos. El INIDEP se comprome ó a presentar un informe técnico con los resultados y, si
estos son los esperados, se recomendará incluirlos como una opción más entre los disposi vos
existentes.  Ricardo también expresó su acuerdo con la par cipación de los capitanes en el
trabajo de CeDePesca y durante esta prueba. 

Adicionalmente menciono que se incluirá si las condiciones lo permite el uso de videocámara
para evaluar los disposi vos. Además subrayó que toda la captura realizada durante los lances
podría  u lizarse  para  fines  comerciales  después  de  las  mediciones  de  tallas.  También
menciono que el INIDEP se encargaría de la logís ca de los inves gadores.

Ángel indicó que, una vez que disponga de la propuesta de plan de campaña, preparará un
resumen para compar r con los socios.


